
Обсудили поставки 
техники

Делегация Алтайского края посетила два крупнейших 
предприятия Гомельской области Беларуси: «Гомсельмаш» 
и «Гомельагрокомплект». 

На встрече с руководством белорусских компаний обсуж-
дались поставки в регион техники для аграрного сектора 
края и развитие сотрудничества. Также представители на-
шего региона ознакомились с организацией производства.

Техника компании «Гомсельмаш», одного из лидеров 
сложных сельхозмашин, хорошо известна алтайским сель-
хозпроизводителям. Так, из 8500 тракторов, работающих на 
полях Алтайского края, почти каждый второй произведен 
в Беларуси, из 1100 зерноуборочных комбайнов – каждый 
седьмой, из самоходных кормоуборочных комбайнов – каж-
дый четвертый. 

Компания «Гомельагрокомплект» занимается разработкой 
и производством современного доильного оборудования.

По итогам визита будут проработаны детали сотрудни-
чества региона с белорусским предприятием.

Одна из лучших
Комиссия Всероссийского конкурса проектов в об-

ласти социального предпринимательства и социально 
ориентированных НКО «Мой добрый бизнес» определила 
победителей 2022 года. В их число вошла и жительница 
Алтайского края.

Одной из лучших стала лауреат регионального этапа кон-
курса «Лучший социальный проект года» Юлия Долгова. Ее 
проект – мастерская творчества «АРТ-Боржек» реализуется 
на территории Бийска уже четыре года. Он приобщает го-
рожан к культуре и искусству, популяризирует творческие 
профессии и умения. 

Торжественная церемония награждения 36 победителей 
и специальных номинантов пройдет 14 июня в Президент-
ской библиотеке им. Б.Н. Ельцина в рамках Петербургского 
международного экономического форума.

События на Украине
Об основных событиях 466-го дня специальной военной 

операции России.
4 июня утром украинская армия начала наступление на 5 

участках фронта на Южно-Донецком направлении. Однако 
не смогла прорвать оборону России; к утру 5 июня противник 
был отброшен, сообщили в Минобороны.

Общие потери украинских войск на этом направлении 
составили более 1500 военных, 28 танков, из них 8 Leopard, 3 
колесных танка АМХ-10 и 109 боевых бронированных машин.

Украинские войска выпустили более 70 ракет из «Града» 
по Новой Таволжанке в Белгородской области.

ВС РФ и пограничники сорвали попытку украинских 
террористов попасть в Белгородскую область, 10 боевиков 
были ликвидированы.

Как заявил врио главы ДНР Денис Пушилин, ситуация на 
флангах Артёмовска «очень тяжелая», но контролируемая, 
город подвергается постоянным обстрелам.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости
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С заботой и теплотой
Завтра, 8 июня, в России 
отмечается День соци-
ального работника. Дату 
празднуют ежегодно на-
чиная с 2000 года.

В этот день в 1701 году Пётр I издал указ, по-
ложивший начало государственной системе со-
циальной защиты. В нем было сказано, что «для 
десяти человек больных в богадельни должен 
быть один здоровый, который бы за теми боль-
ными ходил и всякое им вспоможение чинил».

В системе социальной защиты Алтайского 
края трудятся более 8 тысяч специалистов. 
Благодаря их ежедневному труду различные 
виды поддержки получают более 700 тысяч 
жителей региона.
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С начала этого года медико-генетическая 
консультация, которую проводит Консультатив-
но-диагностический центр, позволяет выявить 
до 36 групп генетических заболеваний.

Так, за это время был обнаружен первичный 
иммунодефицит у одного ребенка. Еще один 
малыш проходит лечение у аллерголога-им-
мунолога.
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Ветер южный, 5-10 м/с, порывы до 18 м/с. 
Преимущественно без осадков, по западу 

кратковременные дожди,  грозы.

+35о +40о +36о +38о

Ветер юго-западный, ночью 3-8 м/с, 
порывы до 16 м/с, днем 8-13 м/с, по-
рывы до 17-22 м/с. Кратковремен-
ные дожди, грозы, днем возможен 
град.  

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 2-7 
м/с, порывы до 14 м/с, днем 6-11 
м/с, порывы до 15-20 м/с. Ночью по 
западу, днем в отдельных районах 
кратковременные дожди, грозы.

8 июня

9 июня

Шторм-прогноз, неблагоприятные погодные условия.

день +17о +22о

+35о +40о

ночь
+

день +17о +22о

ночь

+33о +38о

+

  ИНФРАСТРУКТУРА .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае
сегодняЗемля асфальта просит

О выборах, бюджете и жилье

Глава региона Виктор Томенко 
проверил, как решаются в городе 
две важные проблемы. Одна из 
них – строительство автомо-
бильных дорог в новых микро-
районах. Другая – реконструкция 
моста через железнодорожные 
пути на проспекте Ленина.

О������̈���� ����� 
Индустриальный район активно раз-

вивается. На его территории построено 
более 1,3 млн квадратных метров жилья. 
В перспективе ближайших пяти лет в 

микрорайоне Дружном будут жить более 
40 тысяч человек. 

На радость жителям новостроек, часть 
улицы 65 лет Победы в Барнауле открыли 
четыре дня назад. На полукилометровый 
участок от ул. Энтузиастов до ул. Сергея 
Семёнова вместе с тротуарами, велодо-
рожкой, ливневкой, озеленением было 
затрачено 154 миллиона рублей. Средства 
привлекли в рамках федерального про-
екта «Жильё и городская среда». 

– Это огромная территория, которая, 
безусловно, должна быть обеспечена всем 
необходимым с точки зрения социальной и 
инженерной инфраструктуры. Некоторые 
кварталы, например 2034, уже полностью 

завершены: построены школа и детский 
сад. Ведется строительство двух детских 
садов в кварталах 2038 и 2032 общей вме-
стимостью 660 мест. Проектируются две 
школы в кварталах 2032 и 2036 на 2125 мест, 
поликлиника, которая рассчитана на 700 
посещений в смену, – рассказал первый за-
меститель главы Барнаула Андрей Фёдоров.

Развивать дальше предстоит и дорож-
ную инфраструктуру. Ту же улицу 65 лет 
Победы уже в этом году, по словам мэра 
Вячеслава Франка, постараются довести 
до Павловского тракта. Есть планы на 
строительство дорог на улицах 280-летия 
Барнаула и Багряной.

(Окончание на 4 стр.)

На июньской внеочередной сессии АКЗС назвали дату губерна-
торских выборов. Голосование пройдет 10 сентября. 

Как пояснил председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко, назначение даты выбо-
ров запускает ряд обязательных этапов 
избирательной кампании. Постановление 
должно быть опубликовано в краевой 
газете «Алтайская правда» не позднее чем 
через 5 дней. Далее не позже чем через 10 
дней Избирательная комиссия Алтайско-
го края примет решение о проведении 
голосования и о том, будет ли оно мно-
годневным. Только после этого избира-
тельные объединения начнут выдвигать 
своих кандидатов на пост губернатора. 
Одновременно с этим начнется и сбор 
подписей депутатов представительных 
органов муниципальных образований и 
избранных глав городов и районов в под-
держку кандидатов на пост губернатора. 
На представление в краевой избирком 
всех документов, необходимых для ре-
гистрации кандидата, дается срок с 19 
по 29 июля. 

Агитация за кандидатов может вестись 
со дня представления в избирком заяв-
ления о согласии баллотироваться и до 
00.00 по местному времени 9 сентября, а в 

случае если голосование будет проходить 
несколько дней, – до 00.00 8 сентября. 
Начиная с 12 августа кандидаты смогут 
размещать агитационные материалы 
на телевидении, радио, в печатных и 
сетевых изданиях. 

«Решением АКЗС о назначении выбо-
ров мы даем сигнал избирателям, что во 
второе воскресенье сентября пройдет 
важнейшее событие в политической 
жизни региона – избрание высшего 
должностного лица Алтайского края», 
– подчеркнул Александр Романенко.

Н������������ �������
Депутаты приняли отчет председа-

теля Счётной палаты Алтайского края, 
а также переизбрали его на следующий 
срок. Им, как и в предыдущие 6 лет, будет 
Виктор Минёнок.

В своем отчете он отметил, что в ми-
нувшем году Счётная палата осуществля-
ла проверки практически по всем сферам 
использования бюджетных средств. 

(Окончание на 3 стр.)

На июньской сессии АКЗС.

Денис Голобородько рассказал  о законодательной инициативе.

Виктор Томенко с рабочими.Мост на реконструкции.

Виктор Минёнок отчитался о работе Счётной палаты.
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«Предпринимательство – это сво-
бода», – считает директор клиники 
в Шипуново «Новая стоматология» 
Оксана Рекель. Врач и бизнесвумен 
одновременно, она на обоих попри-
щах трудится успешно.

История специалиста
Врачом-стоматологом Оксана стала, как 

говорят, не благодаря, а вопреки. Окончив 
школу, девушка готовилась поступать в педа-
гогический институт на факультет иностран-
ных языков. Но, посетив по необходимости 
кабинет одного из стоматологов, осталась 
настолько недовольна его работой, что с 
юношеским максимализмом решила, что 
станет врачом такого профиля сама – и уж, 
конечно, настоящим специалистом.

Сказано – сделано. После окончания в 
1996 году мединститута в Барнауле она стала 
работать врачом – стоматологом-интерном в 
Шипуновской ЦРБ, а через год стала серти-
фицированным врачом. Занималась лече-
нием, удалением и протезированием зубов. 
Работы было много: смены с шестидневной 
рабочей неделей плюс ночные дежурства, 
вызовы по скорой. Каждый год прибавлялось 
опыта и вместе с тем приходило осознание, 
что скоро у ее совершенствования появится 
потолок, выше не прыгнешь.

И настал со временем момент, когда 
Оксана Рекель решила поменять работу в 
государственной структуре на место вра-
ча-стоматолога в частной зубоврачебной 
поликлинике, в то время единственном в 
таком роде заведении в Шипуново.

– Мне хотелось осваивать в своей работе 
новые передовые технологии, использовать 
современные медицинские препараты, по-
лучать новые знания, а в государственной 
поликлинике такой возможности у меня 
не было,– вспоминает Оксана. – Да и зара-
батывать, как и любому из нас, хотелось 
побольше. И выбор оказался правильным. 
За те шесть лет, что я проработала у частного 
предпринимателя, я научилась многому и 
еще больше окрепла в мысли, которая появ-
лялась у меня еще в центральной районной 
больнице, – открыть собственное дело.

Здесь у Рекель было два козыря. Первый – 
это дом, который они вместе с мужем ре-

шили использовать в качестве стартового 
капитала для открытия бизнеса, и второй 
– хорошая клиентская база. То есть люди, 
постоянно посещавшие ее во время рабо-
ты как в государственной, так и в частной 
клинике и решившие в дальнейшем не от-
казываться от услуг классного специалиста.

Свое� дело
Здание мини-поликлиники «Новая сто-

матология» находится неподалеку от центра 
села Шипуново. Здесь расположены  несколь-
ко врачебных кабинетов, в которых кроме 
Оксаны Рекель ведут прием ее дочери: вра-
чи-стоматологи Олеся Михайлина и Анна 
Рекель. Кроме того, имеется собственная 
зуботехническая лаборатория, в которой 
трудится соответствующий специалист. 
Есть и терапевтический прием, в общем – 
почти полный набор всех необходимых в 
стоматологии услуг.

Однако останавливаться на этом Оксана 
Рекель не собирается.

– Хотелось бы залицензировать хирурги-
ческий прием, открыть еще один кабинет, 
тем более что площадь наша сделать это 
позволяет. Да и не только потому, – улыба-
ется она. – Мои молодые врачи идут в ногу 
со временем и попросту требуют от меня по-
купки оборудования, необходимого для еще 
более высококачественной работы. В период 
коронавируса в рамках государственной 
поддержки мы воспользовались беспро-
центной кредитной линией в Сбербанке и 
приобретали оборудование, но теперь вот 
требуются еще и дополнительные закупки. 
Постараемся обойтись здесь без кредита и 
осуществить такой проект за счет собствен-
ных доходов.

Сегодня услугами стоматологической 
клиники Оксаны Рекель пользуются жи-

тели не только Шипуновского, но и Нови-
чихинского и Поспелихинского районов, и 
все же даже при наличии рентабельности 
назвать сегодня доходы от этого бизнеса 
высокими нельзя. Причина тому все та же – 
понижающаяся день ото дня покупательная 
способность населения.

По словам предпринимателя, особых 
проблем с поставками необходимых для 
работы импортных препаратов нет, однако 
цены на них выросли весьма значительно, 
потому многие из клиентов клиники выби-
рают что попроще.

– Если речь идет о пломбировании, то 
пациенты стараются сделать это по мини-
муму, при протезировании тоже выбирают 
материалы более простые и дешевые, без 
использования современной технологии,– 
рассказывает предприниматель.– По та-
кому принципу обслуживаются 80% всех 
клиентов, и только 20%, как говорится, 
на себе не экономят и готовы платить 
подороже.

На душе – светлее
По словам Рекель, очень трудно ей сидеть 

на двух стульях, то есть сочетать профессию 
врача с заботами руководителя. Причем эти 
самые заботы отнимают у нее большую часть 
и времени, и сил.

– Хочется порой все бросить, особенно 
после того, как побываю на очередной 
конференции по организации здравоох-
ранения, послушаю, какие законы печата-
ют несколько раз в год и как требования к 
нашей деятельности ужесточаются, – сетует 
предприниматель. – Сложно со всем справ-
ляться, множество вопросов решать, так 
что по вечерам, бывает, приходит мысль 
все закрыть, продать и пойти работать про-
стым врачом. Но взойдет утром солнышко, и 
становится светлее на душе, а значит, опять 
за работу.

Константин СОМОВ,  
Оксана САНАЕВА  

(фото)

  МАЛЫЙ БИЗНЕС 

  ПАНОРАМА .
Сибиряки активизируются 

В апреле – первой половине мая экономическая актив-
ность в Сибири повысилась по сравнению с началом теку-
щего года, сообщил в своем обзоре Банк России. 

Аналитики мегарегулятора говорят, что потребительский 
спрос восстанавливался, но был все еще сдержанным. Рознич-
ное кредитование росло умеренными темпами, склонность 
к сбережениям оставалась высокой. Туристический поток 
в майские праздники оказался ниже прошлогоднего уров-
ня и ожиданий бизнеса. По мнению владельцев алтайских 
отелей и турбаз, причиной этому могла стать аномально 
холодная весна и расширение возможностей для отдыха 
за границей. Благоприятной оставалась ситуация в сфере 
общепита – рост спроса в праздничные дни отмечался во 
многих регионах Сибири.

Месячные темпы роста цен (с поправкой на сезонность) 
оставались несколько ниже 4% в пересчете на год. Наращи-
вание производственных мощностей способствовало замед-
лению роста цен на молочную и мясную продукцию. Так, 
ввод в эксплуатацию новых птичников в Алтайском крае 
позволил увеличить производство мяса птицы на треть в 
годовом выражении. 

Панты срезают
Оленеводы Алтайского края приступили к срезке пантов 
Как сообщает региональный Минсельхоз, период срезки 

пантов продлится 11,5 месяца. Ежегодно алтайские олене-
водческие хозяйства производят 1012 тонн консервирован-
ных пантов.  Наиболее качественные из них экспортируют 
в страны Юго-Восточной Азии, где такая продукция стоит 
350–400 долларов США. А оставшиеся становятся основой для 
производства оздоравливающей продукции. Заготовленное 
сырье используется для оказания услуг туристам.

Разведением маралов и пятнистых оленей в нашем крае  
занимаются 27 хозяйств в пяти районах. Поголовье животных 
на специализированных предприятиях насчитывает 27 ты-
сяч. Алтайский край занимает второе место в стране после 
Республики Алтай по поголовью маралов и пятнистых оленей.

Данные  
проанализируют

Конференция об искусственном интеллекте и анализе 
данных Data Conf – 2023 пройдет в Барнауле 9 июня. 

Мероприятие будет посвящено применению машинного 
обучения для решения бытовых, производственных и биз-
нес-задач на реальных примерах.

В Минэкономразвития Алтайского края обещают, что в роли 
спикеров выступят практикующие разработчики ведущих 
российских и международных ИТ-компаний (SberDevices, 
Yandex, ЦФТ, «Промсофт», DBA, Estesis) и университетов. 
Они расскажут о прикладных подходах и методах работы с 
разнообразными типами данных: видео, изображениями, 
звуком, текстами.

К участию в конференции приглашаются как исследова-
тели массивов больших данных и ИТ-специалисты, так и 
представители бизнеса, которых интересует эта тема.

«Уже в четвертый раз мы собираем ведущих разработчиков 
из мировых компаний в Барнауле, чтобы поучиться у луч-
ших и поделиться собственным опытом. Эта конференция 
подходит как начинающим программистам, желающим 
развиваться в машинном обучении, так и действующим 
разработчикам, которые хотят получить передовую экс-
пертизу из первых уст», – отметил сооснователь компании 
Estesis Николай Белоцкий.

Евгений ШУМИЛОВ

В нормативное состояние
«Уже не первый год в нашем крае действует нацпроект 

«Безопасные качественные дороги». Интересно, сколько 
километров удалось сделать за это время? Стали ли до-
роги лучше?

Евгений, Барнаул».

Отвечает министр транспорта 
Алтайского края Антон Воронов: 

– В нашем регионе националь-
ный проект «Безопасные каче-
ственные дороги» реализуется 
с 2019 года, за это время нам 
удалось обновить почти 2 ты-
сячи км дорог регионального и 
местного значения. В результа-
те чего удалось увеличить долю 
нормативного состояния регио-
нальной сети Алтайского края 
до 45,7% при старте в 38%, а долю 
нормативного состояния сети 
дорог городских агломераций до 
78,81% с 59,38.

Если говорить о минувшей 
пятилетке, то в эти годы на раз-
витие дорожного хозяйства края 

было направлено 75 миллиардов 
рублей. В результате нам удалось 
построить, реконструировать, от-
ремонтировать и привести в нор-
мативное состояние более 4 тыс. 
км автомобильных дорог и более 
80 искусственных сооружений 
общей протяженностью порядка 
4 тысяч погонных метров.

Дороги, конечно, становятся 
лучше, но всегда есть над чем 
работать. В этом году в рамках 
нацпроекта планируется обно-
вить более 160 объектов, в которые 
входит региональная сеть, а также 
города-участники Барнаул, Бийск 
и Новоалтайск.

Подготовил  
Виктор ХМЕЛЕВ

По данным Дом.рф, 
сегодня стране не хва-
тает порядка двух 
миллионов строите-
лей. Дефицит кадров 
испытывает и наш ре-
гион. В чем корень сло-
жившейся проблемы и 
какие меры позволят 
переломить ситуацию, 
рассуждали на заседа-
нии Союза строителей 
Алтайского края.

Историческии�   
минимум

На рынке труда Алтайского 
края наблюдается беспреце-
дентная ситуация – самый 
низкий уровень безработицы 
за последние десятилетия. По 
информации начальника ре-
гионального управления по 
труду и занятости Надежды Ка-
пуры, сегодня этот показатель 
составляет 0,5%. В среднем на 
24 тысячи вакансий приходит-
ся менее 10 тысяч соискателей. 

Что касается строительной 
отрасли, то в службе заявлено 
всего 287 вакансий от 63 работо-
дателей. При остром кадровом 
дефиците это очень низкая циф-
ра. По мнению Капуры, в этом и 
заключается одна из проблем. 
Компании заявляют о нехватке 
кадров, но не спешат открыто 
приглашать специалистов.

При этом, по данным ведом-
ства, зарплата строителей за 
год увеличилась больше чем на 
40%. Проводится немало меро-
приятий для повышения при-
влекательности профессии. 
По логике, кадровый голод 
должен постепенно утоляться. 
Но этого не происходит.

– Нехватка специалистов 
связана с уменьшением числа 
людей трудоспособного возрас-
та. Из-за демографической ямы 
самая продуктивная рабочая 
группа (30–45 лет) редеет на 
40 тысяч человек в год. Такая 
тенденция может сохраняться 
еще 7–8 лет. И приток молодых 
сотрудников не сможет полно-
ценно решить проблему, пото-
му что их не хватит, чтобы без-
болезненно заместить старшее 
поколение, – считает Капура. 

Со школьнои�   
скамьи

Но и с подготовкой новых 
кадров не все так гладко. 
В этом году обучение закан-
чивают почти 11 тысяч школь-
ников края, и лишь тысяча из 
них сдает физику. Если всех 
абитуриентов направить на 
технические специальности, 
учитывая, что часть выпуск-
ников уедут из Алтайского 
края, этого числа явно не 
хватит, чтобы закрыть по-
требность рынка. Динами-

ка неутешительная по всей 
стране. В 2021 году на ЕГЭ по 
физике записались 129 тысяч 
российских школьников, в 
2022 году – 106 тысяч.

Декан строительно-тех-
нологического факультета 
АлтГТУ Иван Харламов сооб-
щил, что из-за сложившейся 
ситуации на СТФ начали при-
нимать студентов, выбравших 
другие дисциплины для ЕГЭ. 
Теперь поступить на инженер-
ное направление могут ребята, 
сдавшие химию, информатику 
или иностранный язык. 

– В прошлом году были слу-
чаи, когда на СТФ поступали 
истинные гуманитарии. К со-
жалению, на первом экзамене 
по высшей математике мы этих 
студентов теряем. Ну не готовы 
они к сдаче естественных или 
точных наук! – подчеркивает 
Харламов. – А если набирать 
только студентов, сдающих 
ЕГЭ по физике, их числа явно 
не хватит ни вузу, ни работода-
телям. Школьники выбирают 
легкий путь, сдают несложные 
дисциплины и хотят вырастать 
в востребованных специали-
стов. Но для получения инже-
нерных специальностей нужен 
совершенно другой подход.

Чтобы привлечь больше 
студентов, строительное на-
правление в вузе должно по-
лучить статус приоритетного, 
уверен декан высшего учебно-
го заведения. Как минимум 
повысить размер стипендий, 
который сейчас едва превы-
шает 2 тысячи рублей в месяц.

Сегодня – студент,  
завтра – прораб

Привлечь будущих специ-
алистов можно и через их 
родителей, работающих на 
предприятии. Такой подход 
выбрал директор БКЖБИ № 1 
им. В.И. Мудрика Кирилл Ов-
сянников. Он пояснил, что на 
заводе действует программа, 
по которой дети работников 
могут попробовать свои силы 
на заводе и впоследствии 
стать полноценной частью 
коллектива.

– Важнее всего быть ответ-
ственным перед работника-
ми, а у нас их больше тысячи 
человек. Нужно соблюдать 
базовые потребности завод-
чан: чтобы на завод их доста-
вил автобус, коллектив мог 
бесплатно поесть, а в случае 
необходимости людям оказы-
валась материальная помощь. 
И делается это в том числе для 
воспитания подрастающего 

поколения. Если ребенок 
видит, что у работающих на 
заводе родителей есть воз-
можность комфортно жить, 
что им нравится их дело, то 
наверняка дети задумаются, 
чтобы продолжить семейное 
дело. И через 10–15 лет сын 
сменит отца, – рассуждает 
Овсянников.

С этим согласен и директор 
строительной компании «Жи-
лищная инициатива» Юрий 
Гатилов. Он напомнил, что 
было время, когда большие 
корпорации сами воспитыва-
ли профессионалов. А сейчас 
на рынке работают девелопе-
ры, которые не выращивают 
специалистов, а попросту экс-
плуатируют человеческий 
труд. Какой выход? Только 
работа с подрастающим по-
колением. Удобнее всего это 
делать через вузы и колледжи.

– Отбираем студентов на 
работу по очень простой схе-
ме. Захожу в деканат и говорю, 
кто конкретно мне нужен. Вуз 
всегда идет навстречу, – рас-
сказывает Гатилов. – Чтобы 
устроиться к нам, студенту не 
обязательно быть отличником. 
Раньше я чаще привлекал ре-
бят из сел, они более упорные, 
целеустремленные. Но сейчас в 
деревнях людей почти не оста-
лось. Теперь я отдаю предпо-
чтение студентам, которые 
занимаются художественной 
самодеятельностью, посеща-
ют кружки. Активным, одним 
словом. А без такого подхода 
и работать было бы некому! 
Нашей компании 25 лет, 20 из 
которых мы привлекаем к ра-
боте стипендиатов. И сегодня 
все мои прорабы как раз те са-
мые стипендиаты, отобранные 
в университете.

В итоге участники согла-
сились, что снизить дефи-
цит кадров удастся только 
совместными усилиями. 
Было решено обратиться в 
федеральное Министерство 
науки и высшего образования 
с просьбой пересмотреть про-
граммы, а также проводить 
работу с застройщиками, 
чтобы те больше доверяли 
выпускникам.

Влад ГЕРАСИМОВ,  
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  АКТУАЛЬНО .

  «АП»–ИНФО .

Стройка не в кадре

Два козыря Оксаны Рекель
КСТАТИ

Портрет Оксаны Рекель занесен в 
районную портретную галерею  
«Человек славен трудом» как пред-
принимателя, добившегося наивыс-
ших индивидуальных показателей  
в бизнесе за 2022 год.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

«Нашей компании 25 лет, 20 из 
которых мы привлекаем к работе 
стипендиатов. И сегодня все  
мои прорабы как раз те самые  
стипендиаты, отобранные  
в университете». 

«Предпринимательство – это свобода. Однако к ней  
прилагается очень весомое условие – личная ответ-
ственность. Когда случаются ошибки у коллектива, 
отвечает за это руководитель. Выбирая путь пред-
принимателя, каждый должен ответить себе, готов 
ли он к ответственности».

За год зарплата строителей выросла на 40%.

Оксана Рекель – врач и предприниматель.

Алтайский крайАлтайский крайРоссияРоссия

Кредиты физическим лицам

Источник: Банк России.
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  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

Извещение
о месте и порядке ознакомления с проектами межевания

земельных участков
Заказчик работ по подготовке проектов межевания: Шевченко 

Марина Сергеевна, 659100, Алтайский край, г. Заринск, ул. 25 Парт-
съезда, д. 14, к. 1, кв. 55. Тел. 8-963-523-8693.

Проекты межевания  двух земельных участков подготовил 
кадастровый инженер Швебель Валерий Федорович, Алтайский 
край, г. Заринск, ул. Крупской, д. 15-1, адрес электронной почты: 
79609400588@yandex.ru, тел. 8-960-940-0588.

Кадастровый номер и  адрес исходного земельного участка: 
22:12:000000:21, Алтайский край, Залесовский район, терри-
тория Тундрихинского сельского совета.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков, а 
также направить предложения об их доработке можно в течение 
30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 659100, Алтай-
ский край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 18, оф. 309/1. По этому же 
адресу принимаются обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемых земельных участков.

ООО «Алтай» информирует
о проведении в период с 12.06.2023 по 25.06.2023 гербицидной 

и инсектицидной обработки земельных участков сельхозназначе-
ния, расположенных в Заринском районе, на территориях Комар-
ского, Верх-Камышенского сельских советов, с кадастровыми но-
мерами: 22:13:090009:1345, 22:13:020004:1397. 

Обработка полей будет проводиться наземным способом пре-
паратом 3-го класса опасности для человека и пчел – Элюмис, МД 
(препарат ингибирует биосинтез каротиноидов в сорных растени-
ях); препаратом 3-го класса опасности для человека и 1-го класса 
опасности для пчел – Айвенго, КЭ (действующее вещество влияет 
на обмен кальция в синапсах и натрий-калиевые каналы, наруша-
ет функцию нервной системы насекомых-вредителей).

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на период обра-
ботки и после нее не менее 4-6 суток.

Дополнение
К извещению, опубликованному в газете «Алтайская правда» 

№ 44 от 14.04.2023, добавить время проведения собрания дольщи-
ков: в 12.00 14.07.2023.

Администрация Огнёвского сельсовета.

  В АКЗС .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

  ЧП .

О выборах, бюджете и жилье
(Начало на 1 стр.)

В результате в 2022 году 
было выявлено нарушений 
на сумму 9 млрд рублей. 
Это чуть меньше, чем в 
прошлом году. Нарушения 
в основном технические – 
по ведению бухгалтерско-
го учета, но есть и случаи, 
касающиеся закупочной 
деятельности. Одна из схем 
в системе госзакупок – при-
влечение к конкурсным 
процедурам подставных 
фирм, которые предла-
гают завышенные цены. 
При этом условия участия 
в конкурсных процедурах 
ограничиваются опреде-
ленными техусловиями. 
В результате госзаказ отда-
ется поставщику по цене 
выше рыночной в два раза.

– Мы в большинстве слу-
чаев предотвращаем нару-
шения по госзакупкам на 
стадии заявок. У нас есть 
доступ к 17 информацион-
ным системам. Если нам 
этого оказывается мало, 
обращаемся за помощью 
к правоохранительным 
органам, – пояснил он.

Нарушения на сумму 
порядка 4,5 млрд рублей 
подлежат устранению. 
Есть грубые нарушения, 
материалы по которым на-
правлены в прокуратуру. 
Одно из них касается сфе-
ры здравоохранения. 100 
млн в год тратит краевой 
бюджет на прачечные, при-
надлежащие больницам. 
Эти средства некоторыми 
медучреждениями рас-
ходуются неэффективно.
В коммерческих предприя-
тиях на одного работника 

в смену приходится 400 кг 
белья, в краевых учреж-
дениях он стирает 1,5–2 
кг, получая за эту рабо-
ту как за полную ставку.
В бюджетной прачечной 
стирается 20–30 кг белья 
в смену, а площадь поме-
щения порой достигает
200 кв. метров. Соответ-
ственно, расходуются 
средства на отопление 
помещения и его содержа-
ние. По некоторым фактам 
нарушений возбуждено 
уголовное дело.

Были выявлены нару-
шения и в части неэффек-
тивного использования 
дорожной техники. 

– Мы привлекли своих 
коллег из муниципалите-
тов и провели совместную 
проверку использования 
дорожной техники, приоб-
ретенной на средства кра-
евого бюджета, в районах 
и городах. Выяснилось, 
что в отдельных муници-
палитетах техника в тече-
ние длительного времени 
простаивала, в других – ис-

пользовалась крайне редко. 
Иногда она передавалась 
за символическую плату 
либо бесплатно коммерче-
ским структурам, которые 
использовали ее в своих 
целях, в результате ма-
шины быстро приходили 
в негодность. Услуги, кото-
рые частные предприятия 
оказывали муниципалите-
ту, осуществлялись по ком-
мерческим расценкам, –
отметил Виктор Минёнок. 

Подводя итоги работы 
Счётной палаты за 6 лет, он 

сказал, что  сумма выявлен-
ных финансовых наруше-
ний существенно выросла 
за этот период. 

– Если в начале срока 
моей работы Счётная па-
лата выявляла нарушений 
на сумму менее 2 млрд руб-
лей, то в конце срока моей 
работы – 9 млрд рублей. 
Количество выявляемых 
нарушений выросло более 
чем в два раза. Это произо-
шло благодаря внедрению в 
нашу работу передовых ме-
тодов федеральной Счётной 

палаты. Реагировать стали 
хорошо на наши проверки 
объекты контроля. Они ста-
раются выяснить причины 
допущенных нарушений и 
найти способы эффектив-
ного устранения, – отметил 
Виктор Минёнок. 

А��������� ����
Как пояснил замести-

тель председателя Алтай-
ского краевого Законода-
тельного Собрания Денис 

Голобородько,  в АКЗС с 
законодательной инициа-
тивой обратились депута-
ты Рубцовска. В городе есть 
проблемы с аварийным жи-
льем. Граждане, имеющие 
определенные судебные 
обременения, получают 
средства на счет за кварти-
ру в аварийном доме, но не 
могут ими воспользоваться, 
поскольку судебные при-
ставы им блокируют счета. 

– Получается, что люди 
лишились своего едиствен-
ного жилища, а средств на 

покупку другого у них нет. 
Другая проблема связана с 
аннулированием аварий-
ной недвижимости в муни-
ципалитетах. У кого-то из 
граждан квартира в таких 
домах была в качестве за-
лога, у кого-то в ипотеке, в 
результате муниципальные 
власти не могут снести дом, 
хотя по закону такое жилье 
функцию залогового иму-
щества не несет. Мы выхо-
дим с законодательной ини-
циативой на федеральный 

уровень, чтобы защитить 
права граждан, – отметил 
Денис Голобородько.

Кроме перечисленных 
вопросов, депутаты утверди-
ли часть состава Обществен-
ной палаты, рассмотрели 
итоги исполнения бюджета 
Алтайского края за 2022 год, 
подняли  и много других 
важных тем, но об этом в 
следующем выпуске «АП».

Татьяна
КОЧЕТЫГОВА,

Андрей КАСПРИШИН 
(фото)
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У рубцовчан есть два поня-
тия, имеющих не словарное 
толкование, а исключительно 
местное. Для жителей города 
забока – это лес в пойменной 
части Алея, а старица – не 
только прежнее русло, но и 
бессточные водоемы вблизи 
реки. Одна из больших ста-
риц протяженностью более 
7 километров, находится на 
территории двух садоводче-
ских товариществ: № 1 и № 3. 
Это любимое место купания 
дачников и не только, пре-
пятствий для входа нет, поэ-
тому в прохладу воды может 
окунуться любой желающий.

Несколько лет назад са-
доводы, чьи участки рас-
положены вблизи водоема, 
забили тревогу: старица ста-
ла зарастать ряской. У Вла-
димира Кузнецова дачный 
участок в саду № 3, летом 
он фактически живет там и 

каждое утро делает заплыв. 
Вернее, делал.

– В июле купаться в старице 
уже невозможно, – говорит он. 
– Водоросли какие-то ядови-
тые, после их касания красные 
пятна остаются, а у ребятишек 
вообще волдыри, как от кра-
пивы, только проходят доль-
ше. Вот мы и задумались, как 
от этой напасти избавиться.

Н� ��������
Если уж быть точными, то 

данная старица не является 
старым руслом реки, это тех-
нологический водоем клапан-
ной системы, поясняет член 
правления садоводческого то-
варищества № 1 Юрий Верак-
са. В 1994 году администрация 
города безвозмездно передала 
его в общую коллективную 
собственность садоводческо-
му товариществу № 3, а садо-
воды должны были следить за 
его состоянием. Не уследили.

Раньше вода уходила из ста-

рицы через трубу в Алей и не 
застаивалась. Но сооружение 
работало неправильно, реч-
ная вода, в свою очередь, тоже 
заходила и создавала угрозу 
в период паводка. Один из 
прежних председателей не 
нашел ничего лучшего, как 
просто завалить трубу. Вопрос 
подтопления был решен, но 
при этом все забыли, что во-
доему нужна циркуляция. 
Прошел год-другой, и изоли-
рованная старица стала жить 
своей жизнью, в ней начала 
активно прорастать трава.

П��������� –
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Неравнодушные садоводы 
объединились в инициатив-
ную группу и стали думать, что 
делать. Механический способ 
очистки с помощью баржи эф-
фективен, но затратен. Прики-
нули – миллионов 50 выходит. 
Таких денег с садоводов не со-
брать, а городской бюджет в 
этом деле не помощник.

Слышали, что с бурой ряс-
кой может справиться опреде-
ленный вид рыб. Пообщались 
с ихтиологами и узнали, что 
действительно белый амур и 
толстолобик с удовольстви-
ем поедают траву, причем в 
огромных количествах, рав-
ных собственному весу.

����� ������̈���
Юрий Веракса стал тем ло-

комотивом, за которым после-
довали многие садоводы. 

– В мессенджере создал груп-
пу под названием «Старица в 
СНТ-1 и СНТ-3». Стал подни-
мать народ: что вы сидите, 
помалкиваете, бездействуе-
те? У каждого же есть друзья, 
родственники, дети, внуки, 
которые купаются в этом во-
доеме. Раз он наш общий, так 
давайте спасать! Приобретем 
рыбу, запустим ее и очистим 
старицу, – рассказывает Юрий.

Сначала все отмалчивались, 
но инициатор не опускал руки. 
Показал личный пример, сдав 
15 тысяч рублей, и пошла цеп-
ная реакция: приносили кто 
10 тысяч, кто пять, кто 500 
рублей, и к нынешней весне 
собрали около 600 тысяч. 

Юрий связался с рыбным 
хозяйством в городе Белово 
Кемеровской области, где на-
ходится питомник, и отпра-
вился за ценным грузом. Рыбу 
доставили специализирован-
ным транспортом и в мае выпу-
стили в старицу 600 кг белого 
амура, 200 кг толстолобика и 
300 кг зеркального карпа.

����������
Результат может быть виден 

не раньше чем через два-три 
года, поэтому садоводы на об-
щих собраниях единогласно 
решили установить на данный 
период мораторий на рыбалку. 
Под спасением водоема под-
разумеваются все меры, в том 
числе ограничение на вылов.

– Проблема в том, что белый 
амур в нашем климате не раз-
множается. Точнее, он мечет 

икру, но она не успевает вы-
зревать, так что естественного 
воспроизводства не будет, –
поясняет Юрий Веракса. – Что-
бы не ущемлять в дальнейшем 
рыбаков, мы дополнительно 
купили 300 килограммов зер-
кального карпа. Он примерно 
стограммовый, за пару лет под-
растет, и будет очень приятная 
рыбалка, но именно на карпа. 
Планируем организовать ее в 
определенных местах и под 
контролем, чтобы не выловили 
ту рыбу, от которой идет польза.

Городские любители рыб-
ной ловли, несмотря на запрет, 
тут же схватили удочки. Ры-
ба-то голодная, кормовая база 

нарастет через месяц, а сейчас 
готова клевать на все подряд. 
Таких здесь считают браконье-
рами, потому что настоящие 
рыбаки адекватные и пони-
мают, что рыбу беречь надо.

Полномочий наказывать 
несознательных сограждан у 
правлений садов нет, остается 
воздействовать убеждением. 
Старице надо отдохнуть и вос-
становиться. Садоводы обла-
городили водоем и намерены 
следить за его состоянием.
А если исчезнет белый амур, 
то умрет и старица.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ,

(фото предоставлены
Юрием Вераксой)

Дела
амурные

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

В старицу выпущено свыше тонны рыбы.Белый амур будет спасать рубцовский водоем.

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

П
Животных

Улей Дадана на 12 рамок в комплек-
те. Тел.: 8-923-651-2170, 8-923-798-1794.

Автотранспорт
Диски: литые (б/у, диаметром 
14), стальные (б/у, диаметром 14).
Тел. 8-913-252-2220.
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.

Разное
 Кресло-коляску Otto Bock (для 
взрослых, в отличном состоянии, 

недорого). Тел. 8-903-947-8897.
Грабли конные в отличном состо-
янии. Тел. 8-983-187-0201.

Р
 Отдам в добрые руки молодого 
кота (очень ласковый, окрас дымча-
тый, кудрявый, пушистый, ко всему 
приучен, кастрирован). Тел. 8-913-
228-5696.
 Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возмож-
на доставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам колесо от «Кировца» для хра-
нения воды. Тел. 8-906-977-9812.

«М    
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. У      
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». 

  Куплю мед (светлые сорта и темная гречка).
  Тел. 8-923-724-2950. Реклама

Военкоры от Пригожина
Глава ЧВК «Вагнер» Евгений Пригожин наме-

рен открыть по стране сеть центров подготовки 
военкоров, первый из них должен появиться в 
Новосибирске.

Такое заявление он сделал во время визита в Крас-
нодарский край. По словам главного «музыканта», 
идея создания подобных центров пришла после того  
как сотрудницу СМИ в зоне СВО пришлось спасать 
из-под обстрела. Поэтому в текущих условиях журна-
листов стоит подготовить к работе в горячих точках.

Впереди России всей
Кемеровская область оказалась в списке ре-

гионов России, где по итогам первого квартала 
зафиксировано наибольшее количество случаев 
заболевания ВИЧ.

Кроме того, шахтерский край попал в список ре-
гионов РФ, где высокие показатели заболеваемости 
туберкулезом на 100 тысяч человек. Лидером списка 
оказалась Республика Тыва. Так, там выявлено пре-
вышение среднероссийского показателя в 5,4 раза. 
Ниже расположились Приморский край, Кемеров-
ская область и Еврейская автономная область, где 
наблюдается превышение в 2,2–2,6 раза.

Свойственно женщинам
Аналитики SuperJob выяснили, что на работе 

омичи меньше всего сомневаются в своих коллегах.
Так, 81% жителей города доверяют своим коллегам, 

компании-работодателю доверяют 75% омичей, а 
руководителю уже 65%. При этом начальники верят 
своим подчиненным заметно чаще, чем подчиненные 
начальникам. К компании и коллегам чаще всего 
благосклонны опрошенные до 34 лет, а к своему 
руководителю – старшее поколение. Доверять ком-
пании и своему руководителю больше свойственно 
женщинам.

По специальности –
дизайнер-технолог

Томский госуниверситет систем управления 
и радиоэлектроники планирует выйти на про-
ектирование центра микроэлектроники вуза в 
июне-июле этого года. Эта часть работ оценивается 
в 160 миллионов рублей, а весь проект – в 8,9 милли-
арда, рассказал в ходе встречи с представителями 
Совета Федерации ректор вуза Виктор Рулевский.

«Здесь будет организован технологический цикл, 
линейка, ориентированная на сборку разработок бе-
лорусского конструкторского бюро, ряда зарубежных 
систем и собственных изобретений», – пояснил он.

Кроме того, в центре будут обучаться студенты по 
специальности «дизайнер-технолог». Предполагаемый 
первый набор – около 500 человек.

Покормите сусликов
В Красноярске на острове Татышев появился пер-

вый аппарат с кормом для сусликов – сусликомат.
Автомат расположен на центральной поляне парка. 

Стоимость одной порции угощения для обитателей 
острова – 20 рублей. Оплатить корм можно картой. 
Еще раньше в городе появился автомат с угощением 
для уток – уткомат. Он расположен на набережной 
у Енисея. 

Подготовил Константин Сомов

Остались без света
5 июня на станции Смазнево 
Заринского района произошло 
возгорание на подвижной плат-
форме трансформатора. Пред-
варительная причина происше-
ствия – разлив масла.

Пожар нарушил работу четырех под-
станций 35 кВ. Из-за возгорания оста-
лись без света 45 населенных пунктов 
Кытмановского, Заринского районов и 
Залесовского округа. 

По поручению губернатора Алтай-
ского края Виктора Томенко для лик-
видации последствий пожара на стан-
ции Смазнево были задействованы все 
службы, курируемые Министерством 
промышленности и энергетики региона.

Для борьбы с огнем был привлечен 
пожарный поезд, на месте происше-
ствия работали 18 человек личного со-
става, прибыли восемь единиц техники. 
Пожар был потушен поздно вечером.

Энергетики филиала «Алтайэнер-

го» с необходимым оборудованием и
19 резервными источниками снабжения 
также оперативно выдвинулись на место 
происшествия. 

Первыми были обеспечены электро-
энергией населенные пункты Кытма-
новского района. После согласования 
от подразделений МЧС были введены 
в работу остальные энергообъекты и 
подано напряжение жителям и двух 
других районов.

Татьяна ПЕРВОВА

Белый амур – пресноводный обитатель, относящийся к 
семейству карповых. Живет в местах с небыстрым течени-
ем или стоячей водой. Польза его заключается в контроле 
роста водорослей. Рыба прекрасно справляется с очисткой 
и предотвращает цветение водоема.

Толстолобик – крупная рыба семейства карповых. Отлич-
но очищает водоемы от мути, зеленых микроорганизмов и 
примесей. Это настоящий живой фильтр от природы, кото-
рый делает цветущую и грязную воду чистой и прозрачной.

  СПРАВКА .

Несмотря на западные санкции, промышленность края работает стабильно.

Рубцовские садоводы спасают водоем, располо-
женный на территории двух товариществ.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

– Улица получилась хоро-
шая, красивая, современная. 
С удобными тротуарами для 
пешеходов, велодорожкой, озе-
ленением. Здесь будет ходить 
общественный транспорт. Все 
это сделано для удобства жи-
телей, которые давно просили 
сделать эту дорогу, – сказал Вик-
тор Томенко. 

Он добавил, что правительство 
будет продолжать уделять внима-
ние транспорту и улично-дорож-
ным вопросам, а также школам, 
садикам и поликлинике.

– Все необходимо подтянуть, 
и получится достойный ком-
плекс. Наша задача – сделать Бар-
наул современным городом. Ну 
и конечно, другие города края и 
населенные пункты, – отметил 
губернатор. 

Завершат в срок 
Еще один важный объект, 

который посетил губернатор, 
– мост на Новом рынке. Год 
назад он закрылся на рекон-
струкцию. Людям приходит-
ся объезжать  это место через 
большое расстояние на про-
спекте Калинина. 

Строители обнадеживают 
жителей. По их словам, работа 
завершена уже на 50%. Сегодня 
это один из самых масштабных 
инфраструктурных проектов в 
Алтайском крае, он стоит около 
двух миллиардов рублей.

Благодаря обновлению ши-
рина проезжей части будет 
увеличена в полтора раза – с 
24 до 36 метров, что позволит 
добавить полосы и обособить 
трамвайные пути. Новый мост 
даст возможность существен-

но уменьшить автомобильные 
пробки в час пик.

Уложиться строители обе-
щают в срок – к ноябрю этого 
года. Главное, чтобы не подве-
ла экспертиза: съезды и заезды 
делаются отдельно. Прослужит 
новый путепровод, обещает под-
рядчик, не меньше прежнего 
– минимум полвека.

Отметим, что сейчас идет ре-
монт моста и в Бийске. Городские 
власти там брали пример с Барна-
ула: как работать с населением, 
как организовать объезды, пере-
настроить дорожное движение. 
Жителям этого города тоже при-
дется немного потерпеть, зато 
уже скоро они смогут пользо-
ваться новым мостом. Ремонт 
закончится почти одновременно 
– в Бийске мост должны сдать в 
октябре.

Наталья АНДРОНОВА

Соблазнился…
Барнаульский экс-полицейский при-

знан виновным в получении незакон-
ного вознаграждения в особо крупном 
размере за попустительство по службе.

Сотрудник правопорядка вел оператив-
ное сопровождение материалов проверки 
по заявлениям  о мошеннических действи-
ях работников автосалонов в Барнауле. 
Те обманом продавали машины по явно 
завышенным ценам и на заведомо невы-
годных условиях покупателям.

Летом 2021 года полицейский предло-
жил представителю автосалонов ежеме-
сячно передавать ему «награду» за бездей-
ствие в пользу фирмы и любых других 
представляемых ею юридических лиц. 
С августа 2021-го по июнь 2022 года опе-

ративник получил частями 1 миллион 
300 тысяч рублей деньгами и подарками 
стоимостью более 30 тысяч рублей. Но о 
таком выгодном «оперативном сопровожде-
нии» вскоре стало известно сотрудникам 
службы собственной безопасности. За про-
ступок, порочащий честь и достоинство 
полицейского, взяточник был уволен из 
органов внутренних дел.

Во время  следствия полицейский вину 
признал в полном объеме. В обеспечение 
исполнения приговора на его имущество 
стоимостью более 2 миллионов 700 тысяч 
рублей наложен арест, сообщила корре-
спонденту «АП» помощник руководите-
ля регионального Следкома РФ Людмила 
Рязанцева. По приговору суда экс-поли-
цейский получил 6 лет колонии строгого 
режима, оштрафован на 2 662 720 рублей. 

Хитроумная  
автоледи

Жительница Бийска предстанет 
перед судом за то, что оформила под-
дельное водительское удостоверение, 
которым пользовалась. 

Используя случайно найденный чужой 
паспорт и внешнее сходство с его собствен-
ником, женщина получила поддельное води-
тельское удостоверение на имя другого чело-
века. Видимо, автоледи надеялась избежать 
любых проблем, связанных с нарушением 
Правил дорожного движения. Но просчи-
талась. Однажды предъявила документ 
сотрудникам ДПС и они заподозрили липу. 

В итоге недобросовестная дама была 
изобличена, сообщила «АП» помощник 

прокурора Алтайского края Мария Ан-
тошкина. Хитроумная автоледи стала 
фигуранткой уголовного дела, и скоро 
суд определит для нее наказание. 

Наживались  
на подставных ДТП
В Алтайском крае пресечено серийное 

мошенничестве в сфере автострахова-
ния. Участники группы – десять человек 
привлекаются к уголовной ответствен-
ности. 

Криминальную схему в 2022 году раз-
работал владелец сервиса по ремонту 
автомобилей. В незаконный бизнес он 
вовлек своих сотрудников, бывших и 
действующих аварийных комиссаров, 

а также автовладельцев, которые хотели 
бесплатно отремонтировать свои машины. 
В местах, где отсутствует видеонаблюде-
ние, участники группы имитировали 
дорожно-транспортные происшествия. 
Устраивали в том числе аварии сразу с 
тремя автомобилями. Затем представ-
ляли в страховые компании фиктивные 
документы о приобретении запчастей 
и ремонте.

Для постановочных ДТП использова-
лись принадлежащие фигурантам либо 
заранее приобретенные старые иномарки. 
Подбирались модели с максимальной 
стоимостью новых запчастей, в то время 
как при ремонте использовались нео-
ригинальные или бывшие в употребле-
нии детали. Это позволяло сэкономить 
большую часть полученных аферистами 

выплат, одна из которых превысила 700 
тысяч рублей.

В ходе обысков по местам жительства 
задержанных изъяты использованные 
для инсценировки ДТП автомобили, 
средства связи, документы и другие 
предметы, имеющие доказательствен-
ное значение.

Пока зафиксировано три факта мошен-
нических действий, ущерб от которых 
составил более полутора миллионов 
рублей. Выявляются все возможные 
эпизоды противоправной деятельности 
подозреваемых. Расследование уголовно-
го дела находится на контроле началь-
ника Главного управления МВД России 
генерал-лейтенанта полиции Андрея 
Подоляна.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Где можно охладить свой пыл
Муниципальный городской пляж Барнаула (Правобереж-

ный тракт, 10) планируют открыть 10 июня. На эту же дату 
запланировано открытие пляжа «Водный мир» (Правобе-
режный тракт, 39).

Городские власти напоминают, что купание безопасно только 
на проверенных и официально принятых пляжах, которые 
оборудованы всем необходимым для полноценного отдыха и 
где функционируют водно-спасательные посты.

В настоящее время на территории Барнаула функционируют 
12 частных пляжей и открытых бассейнов:

• комплекс открытых бассейнов «Пляж» (улица Ленинград-
ская, 7);

• бассейн в парк-отеле «Чайка» (пос. Борзовая Заимка);
• бассейн в парк-отеле «Лесные дали», (ул. Широкая Просека, 17);
• бассейн в парке развлечений и отдыха «Арлекино»  

(ул. Г. Исакова, 149А);
• пляж на оз. Варежка (пос. Южный);
• кемпинг-парк «Природа и человек» на оз. Пионерском; 
• бассейны «Обь» (ул. Папанинцев, 96а), «Пул сайд» (ул. Жасмин-

ная, 3), «Крыша» (ул. Малая-Олонская, 28), «Адриатика» (ул. Попова, 
167), на крыше «Магис Спорт» (ул. Взлётная, 25); развлекательный 
комплекс «Планета Q» (ул. Байкальская, 47).

Никита ИВАНОВ

«Я – здесь»
В рамках Литературного фестиваля Роберта Рождественско-

го в Барнауле пройдет специальная программа к 100-летию 
Расула Гамзатова.

Программу «Я – здесь. Я – всюду и всегда…» представит Лите-
ратурный театр краевой библиотеки им. Шишкова. Ее специ-
альным гостем станет председатель Дагестанского отделения 
Союза российских писателей Миясат Муслимова.

Встреча состоится 21 июня в 18.00 в краевой библиотеке.
Переводчиками произведений Расула Гамзатова были его 

близкие друзья, в том числе и Роберт Рождественский.
Как отмечает Минкультуры Алтайского края, президентом 

России подписан указ о праздновании в России в 2023 году 
100-летия со дня рождения поэта Расула Гамзатова. Создан орг-
комитет, и утвержден план основных мероприятий.

Татьяна ПЕРВОВА

Курсируют по-новому
В связи с празднованием Дня России в Алтайском крае 

традиционно изменится график движения пригородных 
поездов, курсирующих в регионе.

Так, 12 июня назначаются поезда:
• Барнаул – Арбузовка – Барнаул (в 10.55, обратно – в 18.28);
• Барнаул – Алейская – Барнаул (в 10.41, обратно – в 16.45);
• Барнаул – Баюново (в 18.02);
• Баюново – Барнаул (в 20.10);
• Озёрки – Барнаул (в 5.35).
Также 12 июня отменяются поезда:
• Барнаул — Красный Боец (отправление в 18.36);
• Депо — Барнаул (в 7.06);
• Сузун — Барнаул (в 4.01);
• Заринская — Барнаул (в 6.50).
Изменения в расписании ожидаются и 13 июня:
• назначается поезд Сузун — Барнаул (отправление в 4.01);
• отменяется поезд Озёрки — Барнаул (отправление  

в 5.35).
В остальные дни изменений в пригородном курсировании 

поездов не планируется. 
Герман КИТИН

Кубок журналистов по нардам, посвященный 
Дню России, прошел в Барнауле.  Соревнования 
были организованы Общественной палатой 
Алтайского края, Союзом армян Алтайского 
края, региональным Союзом журналистов. 
Поддержку турниру оказали УФСИН, АКОО «Бе-
лорусское землячество на Алтае».

На призыв сыграть в древ-
нюю интеллектуальную игру 
откликнулось 18 профессио-
налов медиасферы, представ-
ляющих ГТРК «Алтай», сете-
вое издание «Толк», ТВ «Толк», 
телекомпанию «Катунь 24», 
газеты «Алтайская правда», 
«Вечерний Барнаул», «Алтай-
ский спорт», «Наш Заринск» 
и другие. 

Турнир проходил в поме-
щении Союза армян Алтай-
ского края, где накоплен 
богатый опыт организации 
состязаний по этому виду 
спорта.

– В течение 18 лет весной 
и осенью мы проводим меж-
национальные турниры по 
нардам, – рассказал Гарик 
Геворгян. – Радует, что с каж-
дым годом в соревнованиях 
принимает участие все боль-
ше молодежи. Мы также зна-
ем, что многие журналисты 
довольно часто освещают эт-
нокультурные и спортивные 
мероприятия. И чтобы они 
смогли лучше познакомиться 
с культурой народов, населяю-
щих Россию, и с новым видом 

спорта, мы решили провести 
для них турнир. Надеемся, 
что он станет ежегодным.

Перед стартом игр глав-
ный судья соревнований 
Ашот Аветисян провел ма-
стер-класс. Журналистам он 
действительно был необхо-
дим, поскольку многие из них 
впервые видели игральную 
доску, фишки и зары (играль-
ные кубики) и слушали базо-
вые игровые термины: «дом», 
«марс», «куш» и другие.

Игры проходили одновре-
менно на 10 досках.

Предварительный этап 
растянулся на несколько ча-
сов. Игроки, занявшие в сво-
их группах первые и вторые 
места, согласно регламенту 
автоматически проходили в 
четвертьфинал. Сито отбороч-
ного этапа преодолели лишь 
восемь участников: Евгений 
Лиманский, Константин 
Лукин, Константин Ганов, 
Александр Антропов, Юлия 
Дягилева, Олег Антонов, Иван 
Фомин и Дмитрий Дроздов. 

В результате многочасовой 
напряженной борьбы в финал 
Кубка журналистов Алтайско-
го края по нардам вышли Кон-
стантин Лукин и Юлия Дяги-
лева, которая и заняла первое 
место. На третьем оказался 
корреспондент сайта «Спорт 
КП» Евгений Лиманский.

Вручив победителям на-
грады, Гарик Геворгян побла-
годарил журналистов за уча-
стие и помощь в организации 
соревнований. А также при-
гласил всех на традиционный 
городской межнациональный 
турнир по нардам, который 
состоится в Союзе армян 
Алтайского края в октябре 
2023 года.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА

  УВЛЕЧЁННЫЕ .

  ИНФРАСТРУКТУРА .

  КРИМИНАЛ .

Тополиный пух, жара, июнь

По данным группы долгосрочных метеорологических про-
гнозов Западно-Сибирского УГМС, июнь в Алтайском крае 
ожидается со средней месячной температурой воздуха  
+16…+21 оС, что на 1–2 градуса выше нормы. 

Если календарное лето начинает-
ся с 1 июня, то метеорологическое 
наступает при устойчивом переходе 
среднесуточной температуры возду-
ха через +15 оС. В Барнауле это обычно 
происходит 30 мая. В текущем году 
метеорологическое лето наступило 
вовремя. 

В среднем в июне отмечается 
1 день с туманом, 4 дня с грозой. 
Дожди различной интенсивности, 
местами грозы предполагаются в 
отдельные дни первой, второй и 
большинстве дней третьей декады.

В первой десятидневке преобла-
дающая температура воздуха ночью 
+9… +14, днем +28… +33, местами 
+39 оС. 

Во второй декаде  – колебания тем-
пературы воздуха ночью до +6…+11, 
днем до +20… +25 оС. 

В третьей  преобладающая темпе-
ратура воздуха ночью +11… +16, днем 
+22… +27 оС. В последней пятидневке 
небольшое повышение температуры. 

Месячное количество осадков 
предполагается около нормы, в за-

падных районах края меньше нормы 
(37–78 мм, в предгорных и горных 
районах 80–102 мм).

Самый теплый июнь был отмечен 
в 2012 году, со средней месячной тем-
пературой +22,1 оС. Самый холодный 
– в 1956 г. (+14,1 оС).

По среднемноголетним значениям 
в Барнауле в среднем выпадает 47 мм 
осадков. За последние 50 лет наибо-
лее влажный месяц был отмечен в 
2002 году – 118 мм, самый сухой в 
1988 г. – с 4 мм.

Кстати, май в текущем году в 
Алтайском крае получился около, 
в предгорьях ниже нормы на 1–1,5 
градуса. Средняя температура воз-
духа составила +10… +14 оС. Самая 
высокая температура была отмечена 
8 мая в Кулунде (+31,2 оС). Самая низ-
кая – 18 мая в Тальменке (-5,3 оС). К 
третьей декаде мая в большинстве 
районов края пожароопасность до-
стигла самого высокого 5-го класса.

Людмила СЫРЫХ,  
начальник отдела Алтайского ЦГМС, 

Евгений НАЛИМОВ (фото).

  У КАРТЫ ПОГОДЫ .

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .

Акулы пера освоили нарды

КСТАТИ
С древних времен нарды 
считаются националь-
ной игрой армян, грузин, 
азербайджанцев, арабов 
и турок. По нардам 
проводится чемпионат 
мира. В 2022 году в Рос-
сии нарды были при-
знаны видом спортом. 
В регионе зарегистри-
рована Федерация нард 
Алтайского края.

Земля асфальта просит

Борьба за призовые места получилась горячей.

Семь раз отмерь...Подарок победительнице.

(Начало на 1 стр.)


